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本报2月21日讯(记者 李
超 通讯员 宗禾) 21日11
时，市领导王浩、周连华、王顶
岐、于海田、尚龙江、高庆波、王
法亮、尚秋云、王树武、王树槐，
看望了出席市十五届人大一次
会议的代表。

王浩、周连华等领导与代
表们一一握手，互致问候。市委
书记、市人大常委会主任王浩
说，本次会议是淄博发展关键
时期召开的一次关键性会议，
在这次会议上，各位代表要审
议政府工作报告和其他报告，
要决议今后淄博市经济社会发

展蓝图。今后，淄博市要全力打
造城乡一体、产城融合、文化繁
荣、特色鲜明、充满活力、宜业
宜居的现代化组群式大城市。
王浩希望代表们不辜负全市人
民的期望和重托，认真履职，集
中精力开好会议、审议好报告，
为全市经济社会发展多建睿智
之言、多献务实之策。

亲切的问候，诚挚的嘱托，
令代表们备感鼓舞。代表们纷
纷表示，一定不辜负全市人民
重托，认真履行好职责，审议好
各项报告，圆满完成大会预定
的各项任务。

市人大代表昨日陆续向市十五届人大一次会议报到

聚聚议议民民生生，，环环保保教教育育等等最最受受关关注注
本报2月21日讯(记者 樊

舒瑜 王源露) 22日上午，淄
博市第十五届人民代表大会第
一次会议将在齐盛宾馆开幕。
21日，市人大代表陆续报到。齐
鲁晚报记者在人大代表驻地了
解到，环保、交通、教育、养老等
民生问题仍是代表们关注的热
点。

“我去年关注的问题是关

于旧村改造的，今年特别关注
环保、交通问题。”市人大代表、
周村区南郊镇东陈村党总支书
记石志葵介绍说，例如张店城
区办理通行证的问题，办理起
来比较繁琐，如果可以通过互
联网申请办理，这样一方面可
以方便市民出行，一方面还可
以减少交通拥堵现象。

石志葵说，环保与交通问

题与人们的生活息息相关，现
在市民对生活质量的要求也是
越来越高，作为政府来讲，首先
要把环境治理好，在此基础上
去发展经济，去改善民生，以此
形成一种良性循环，这样人们
的生活才会越过越好。

“去年我关注的问题是
关于学前教育的，今年提出
的建议是关于城乡教育均衡

方面的问题。”一名来自教育
系统的人大代表对记者说，
现如今城乡教育发展失衡的
问题还是比较严重，政府应
该出台优惠政策进一步鼓励
优秀老师去农村支教，同时
从 农 村 选 拔 优 秀 教 师 来 城
里，双向交流，从而促进城乡
教育的均衡发展。

“教育资源的合理布局，是

促进教育均衡的关键。”市人大
代表、淄博师专人文科学系教
务科长王剑萍说：“我也关注教
育均衡方面的问题，合理规划
教育资源布局，除了注重城区
教育的提质扩容，更应注重薄
弱学校的升级改造，力促教育
均衡发展。加强政府投资，新增
校舍、扩大师资队伍都是实现
教育均衡的必要措施。”

市领导看望出席

市十五届人大一次会议代表

本报2月21日讯(记者 王源
露) “居家养老是在社区养老
的基础上形成以日间照料为模
式的新型养老方式，既能解决年
轻人照料老人的时间差，更能保
全老人住在家中的心愿，这样一
来能够彻底解决双方的思想难
题。”

21日，在淄博市第十五届人
民代表大会第一次会议报到现
场，来自周村代表团的人大代表
王爱华接受齐鲁晚报记者采访
时表示，如今，社区养老模式开
始大力普及，然而随着老年人越
来越多，社区养老中心床位饱
和，已无法满足越来越多的老人
入住。推广日间照料模式，是在
社区养老的基础上满足更多家
庭的个性化需求。而多种养老模
式并行，能够进一步提升老百姓

的生活质量。
采访中王爱华告诉记者，这

是她作为人大代表参加的第四
届人大会议，看到每年带来的建
议能够为基层百姓谋得好利，让
她在参与此次大会时信心倍增。
除了居家养老日间照料模式推
广的建议之外，王爱华还带来了
关于小区升级的长效发展建议。
王爱华表示，小区与物业要相互
配合、协作，切实提升小区发展
水平，打造宜人小区。

市人大代表王爱华：

连连续续四四届届当当选选，，多多条条建建议议为为百百姓姓““代代言言””
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